

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



CHANGEMENTS À LA TÊTE DES INSTITUTIONS DE L'ÉTAT : ALY COULIBALY, ÉPIPHANE ZORO, AHOUA N'DOLI ET YUA KOFFI NOMMÉS

Le journaliste et ancien ministre Aly Coulibaly est depuis hier, mercredi 4 octobre 2023, le Grand chancelier de l'Ordre national. Il remplace à la tête de cette Institution, Pr Henriette Dagri Diabaté, qui est faite Grande chancelière honoraire. La Cour de cassation a, quant à elle, un nouveau patron, en la personne de M. Yua Koffi. La présidence de la Haute autorité pour la bonne gouvernance est confiée à Épiphané Zoro Bi. Le ministre Gilbert Koné Kafana est pour sa part nommé Haut représentant du Président de la République. Et enfin, M. Théophile Ahoua N'Doli est maintenu à la tête de l'Inspection générale de l'État. A travers ces nominations, le Chef de l'État, Alassane Ouattara, donne un avant-goût de la formation d'un nouveau Gouvernement, récemment annoncé.



AUDIENCE DU PALAIS PRÉSIDENTIEL AU PLATEAU : LE PRÉSIDENT PAR INTÉRIM DU PDCI-RDA REMERCIE OUATTARA "POUR TOUT"

Le Président de la République a reçu en audience, hier, mercredi 4 octobre 2023, au Palais présidentiel, au Plateau, le président par intérim du Parti démocratique de Côte d'Ivoire-Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), Pr Cowppli-Bony Philippe. Il était question, selon Pr Cowppli-Bony, de traduire ses salutations au Chef de l'Exécutif, après sa désignation à la tête du parti doyen suite au décès de Henri Konan Bédié, le 1er août 2023. Il a, en outre, exprimé les remerciements du PDCI-RDA et de toute la famille Bédié à son hôte pour le soutien, dont ils ont bénéficié dans le cadre de ce deuil.



SÉNAT : AHOUSSOU-KOUADIO ÉCHANGE AVEC UNE DÉLÉGATION DU PRÉSIDENT DU PARLEMENT PANAFRICAIN

Dans le cadre d'une mission au Cap-Vert et en Côte d'Ivoire, une délégation du Groupe Afrique de l'Ouest du Parlement panafricain (PAP), conduite par la troisième vice-présidente de l'Institution, Lucia Maria Mendes Goncalves Dos Passos, a été reçue au Sénat de Côte d'Ivoire, ce mercredi 4 octobre 2023, à la permanence de l'institution à Abidjan. Cette rencontre, qui s'est tenue en présence des vice-présidents et des présidents des groupes parlementaires, s'inscrit dans le cadre d'une démarche de plaidoyer en faveur du protocole révisé du PAP et d'autres instruments juridiques de l'Union Africaine.



ASSEMBLÉE NATIONALE : LE CALENDRIER DES TRAVAUX DE LA 2E SESSION ORDINAIRE 2023 ADOPTÉ, HIER, À L'UNANIMITÉ

En présence du président de la chambre basse du Parlement ivoirien, Adama Bictogo, les membres de la représentation nationale ont validé, hier, mercredi 4 octobre 2023, le programme de la "Session

budgétaire". Le calendrier des travaux a été adopté à l'unanimité des 226 députés présents, sur les 255 que compte l'Assemblée nationale, sous réserve des aménagements. Ce résultat a été obtenu au cours de cette séance plénière, qui avait un point unique à l'ordre du jour : "Adoption du calendrier des travaux de la 2e Session ordinaire de l'année 2023 sur la période, du 04 octobre au 29 décembre 2023". Le calendrier renferme en effet 17 projets de lois répartis comme suit : 12 projets de loi ordinaire, 3 projets de loi de ratification de conventions internationales et 2 projets de loi de ratification d'ordonnances.

Economie 



ASSEMBLÉES ANNUELLES DU FMI ET DE LA BANQUE MONDIALE : LA CÔTE D'IVOIRE ABRITE AUJOURD'HUI LA CÉRÉMONIE DE LEVÉE DE RIDEAU

Le Président de la République, SEM Alassane Ouattara, présidera, ce jeudi 5 octobre 2023, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, la cérémonie officielle de levée de rideau des Assemblées annuelles 2023 du Fonds monétaire international (FMI) et du groupe de la Banque mondiale. Organisée à l'approche des Assemblées annuelles des Institutions de Bretton Woods, prévues du 9 au 15 octobre prochain, au Maroc, cette cérémonie sera l'occasion pour la directrice générale du FMI, Kristalina Georgieva, de prononcer son discours inaugural dit discours de levée de rideau, qui mettra en exergue les priorités d'action en matière d'économie mondiale. Une adresse du Chef d'État ivoirien, Alassane Ouattara, est également inscrite au menu de ce grand rendez-vous international.



PALMIER À HUILE : AKA AOUÉLÉ ET ADJOUMANI REMETTENT LES CLÉS D'UN ENGIN AU MEILLEUR PLANTEUR 2023

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Aka Aouélé, et le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, ont procédé, hier, mercredi 4 octobre 2023, à la remise de clés d'un véhicule au meilleur planteur de la filière palmier à huile. Une action qui se situe dans le cadre de la 5e édition de "l'As de la Palme". Une célébration en l'honneur des planteurs du secteur affiliés à PALMCI. C'est donc un tracteur flambant neuf de 95 chevaux et une remorque de 10 tonnes qui ont été remis à Jean-Paul Kla, meilleur planteur 2023, en plus de matériels agricoles.



SARA 2023 / FILIÈRE HÉVÉA : L'APROMAC DONNE LES AVANTAGES DE LA LABELLISATION - LE MESSAGE D'ADJOUMANI AUX ACTEURS

La journée du mercredi 4 octobre 2023 était dédiée à l'Association des professionnels du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire (APROMAC), au Salon international de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA), qui se tient au Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët. "Pour la filière hévéa de la Côte d'Ivoire, la labellisation est une preuve de transparence, de différenciation et de reconnaissance de la qualité produite", a souligné Charles-Emmanuel Yacé, PCA de l'Apromac, lors d'une conférence. Venu apporter son soutien aux acteurs de cette filière qu'il a qualifiée d'essentielle pour le monde agricole, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, les a appelés à l'union pour conserver les acquis et réaliser d'autres performances.



27E CONGRÈS MONDIAL DE LA ROUTE À PRAGUE : L'ENTREPRISE UNIDO INTÉRESSE AMEDÉ KOUAKOU

L'entreprise UNIDO, spécialisée dans le développement des infrastructures routières, s'intéresse à la Côte d'Ivoire. En effet, en marge du 27e Congrès mondial de la route qui se tient à Prague, en Tchécoslovaquie, le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Koffi Kouakou, a accordé une audience à cette entreprise, mardi 3 octobre dernier. L'entreprise UNIDO a fait part au ministre Amédé Koffi Kouakou

de sa volonté d'accompagner la Côte d'Ivoire dans le développement de ses infrastructures routières. Il ressort de ces échanges fructueux que la Côte d'Ivoire sera le premier pays à bénéficier de l'implémentation du projet ORIX-UNIDO. Lequel consiste à digitaliser le traitement des routes rurales.



RÈGLEMENT DE L'UNION EUROPÉENNE SUR LA DÉFORESTATION : TCHAGBA LAURENT RELÈVE LA NÉCESSITÉ POUR LES PARTIES DE TRAVAILLER ENSEMBLE

"Entrée en vigueur de la nouvelle réglementation de l'Union européenne contre la déforestation : défis et enjeux pour la Côte d'Ivoire". Tel est le thème du 2e panel organisé par le Ministère des Eaux et Forêts, en collaboration avec les Pays-Pays, à l'occasion de la 6e journée du Salon international de l'agriculture et des ressources animales (SARA), mercredi 4 octobre 2023, au Parc des expositions à Port-Bouët. A l'entame de ce panel, le ministre Laurent Tchagba a expliqué que les Européens achètent 80% du cacao produit par la Côte d'Ivoire, mais ces derniers pensent que ce cacao participe à la déforestation. C'est pourquoi, a poursuivi le ministre, ces gouvernants européens sont obligés de travailler avec la Côte d'Ivoire au travers d'un dialogue pour qu'une réglementation soit mise en place.

Société



PROGRAMME "UNIS, ON S'ENTEND MIEUX" CÔTE D'IVOIRE : DOMINIQUE OUATTARA ET LA PRINCESSE LALLA ASMAA LANCENT LA DEUXIÈME PHASE

Dominique Ouattara, présidente-fondatrice de Children of Africa, et Son Altesse la Princesse Lalla Asmaa, initiatrice de la Fondation Lalla Asmaa, ont lancé, le mercredi 4 octobre 2023, la phase 2 du programme "Unis, on s'entend mieux" Côte d'Ivoire, au sein de l'Hôpital mère-enfant de Bingerville (HME). "Nous nous retrouvons à l'Hôpital mère-enfant (HME) de Bingerville en Côte d'Ivoire, en vue du lancement de la seconde phase de ce programme de soins auditifs pour nos enfants. A cette occasion, ce sont plus d'une vingtaine d'implants cochléaires qui sont offerts par la Fondation Lalla Asmaa, afin d'en faire bénéficier des enfants venus de Côte d'Ivoire, du Burkina Faso, du Kenya, du Niger, du Mali et du Togo", a déclaré Mme Dominique Ouattara.



RENTRÉE ACADÉMIQUE DE L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU : UN HOMMAGE RENDU AU PREMIER MINISTRE FEU AMADOU GON COULIBALY

L'ancien Premier Ministre, Feu Amadou Gon Coulibaly, a reçu, lundi 2 octobre 2023, la reconnaissance et l'hommage du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Pr Adama Diawara, lors de la rentrée académique solennelle 2023-2024, marquant l'ouverture de l'Université de Bondoukou. La première pierre de cet édifice universitaire avait en effet été posée, le jeudi 19 décembre 2019, par le Premier Ministre d'alors, Amadou Gon Coulibaly, après des investissements conséquents pour qu'il voit le jour.



DOSSIER / SPACIA : LE DISPOSITIF ANTI-CORRUPTION QUI FAIT TREMBLER LES AGENTS PUBLICS

La lutte contre la corruption en Côte d'Ivoire a pris son envol ces dernières mois. Pour ne pas dire qu'elle connaît une accélération. Ce, grâce à un nouvel outil numérique mis à la disposition des citoyens pour dénoncer de façon anonyme les cas de corruption avérée ou toute autre infraction assimilée. Il s'agit de SPACIA, une plateforme digitale instituée par le Ministère de la Promotion de la bonne gouvernance et de la Lutte contre la corruption.

Hier, mercredi 4 octobre, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a mis en ligne les conclusions des états généraux de son Ministère (EGENA). L'évènement s'est tenu à la Direction des examens et concours (DECO) à Abidjan-Plateau. Ainsi, 42 réformes estimées à environ 866 milliards de FCFA à réaliser dans les prochaines années sont contenues dans ces conclusions. C'est dans cet élan qu'elle invite l'ensemble de la chaîne éducative à s'inscrire désormais dans la dynamique de changement de comportement.

DISTRICT D'ABIDJAN / PEJEDEC 3 : 5 000 JEUNES INVITÉS À S'ENRÔLER

La troisième phase du Projet d'emploi jeunes et de développement des compétences (PEJEDEC 3), du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, en collaboration avec l'Agence nationale de la formation professionnelle (AGEFOB), a été officiellement lancée. Pour ce faire, plus de 5 000 jeunes ivoiriens âgés de 18 à 30 ans, sans qualifications, ont été invités à s'enrôler à partir du 09 octobre dans les différentes mairies du District d'Abidjan et aux différents sièges de l'AGEFOB. C'était, le mardi 26 septembre 2023 à Abidjan-Marcory, lors d'un déjeuner de presse que le coordinateur du projet, Ouattara Kader, a lancé l'invitation.

JEUNESSE ET AUTONOMISATION : L'UNICEF FÉLICITE MAMADOU TOURÉ

Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a reçu en audience, hier, mercredi 4 octobre 2023, le nouveau représentant du Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF) en Côte d'Ivoire, Jean-François Basse. Les échanges ont porté essentiellement sur le renforcement de la résilience au Nord-Est de la Côte d'Ivoire et la mobilisation de ressources additionnelles en faveur de l'autonomisation et de la résilience des jeunes à travers les initiatives entrepreneuriales. "Nous saluons le ministre Mamadou Touré pour son leadership très fort. Nous avons vu, en tant que UNICEF, les résultats tangibles dans le pays qui concernent des centaines de milliers de jeunes" a déclaré Jean-François Basse.

9E SOMMET MONDIAL POUR LA PAIX : UNE DÉLÉGATION IVOIRIENNE EXPOSE LES EFFORTS DU GOUVERNEMENT OUATTARA

Plus de 1 800 personnes de 121 pays ont participé au 9e anniversaire du Sommet mondial pour la paix d'HWPL, qui s'est tenu à Incheon, en Corée du Sud, du 18 au 21 septembre 2023. Une délégation ivoirienne, constituée de près d'une dizaine de personnes venant du Gouvernement et de la société civile, a honoré cet évènement par sa présence. Le thème était ainsi libellé : "Mise en œuvre d'une stratégie multidimensionnelle pour une paix institutionnelle". Le directeur général de la Réconciliation, Touhou Théophile, représentant du ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin, a indiqué que "le Ministère de la Réconciliation est un Ministère qui œuvre à la paix et à la cohésion entre les Ivoiriens sous la houlette du Président de la République, Alassane Ouattara".

LE CHEF DE L'ÉTAT A ÉCHANGÉ AVEC L'AMBASSADEUR DU QATAR EN CÔTE D'IVOIRE ET LE PRÉSIDENT INTÉRIMAIRE DU PDCI-RDA

Le Président de la République, S.E.M Alassane Ouattara, a échangé, ce mercredi 04 octobre 2023, au Palais de la Présidence de la République, successivement avec l'Ambassadeur du Qatar en Côte d'Ivoire, S.E.M Jaber Jaralla Al Marri, et le Président intérimaire du PDCI-RDA, Professeur Philippe Cowppli-Bony. L'Ambassadeur du Qatar, qui est en fin de mission dans notre pays, est venu faire ses civilités et adieux au Chef de l'État. Quant au Professeur Philippe COWPPLI-BONY, il a indiqué être venu saluer le Président de la République, et lui exprimer toute la gratitude du PDCI-RDA et de la famille de feu Henri Konan Bédié.

Economie ↪

ALLÔ 101, LE CENTRE D'APPEL DU GOUVERNEMENT

En prélude à l'inauguration officielle prochaine du nouveau site du Centre d'appel du Gouvernement, "Allô 101" situé à la Riviera-Palmeraie à Abidjan-Cocody, le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a visité, ce mercredi 4 octobre 2023, ledit centre. Il s'est agi pour l'émissaire du Gouvernement de s'enquérir de son état de fonctionnement. Pour l'occasion, Amadou Coulibaly était accompagné de la directrice du CICG, Awa Dosso. (Source : CICG)

Société ↪

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : L'ACADÉMIE DES TALENTS, UN PROGRAMME DESTINÉ À AMÉLIORER L'ACCÈS, L'OFFRE DE FORMATION ET LA COUVERTURE NATIONALE DE L'ETFP

Le directeur général de la Formation initiale (DGFI) de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (ETFP), Atté Alain Bernabé Yavo, a fait savoir, le mardi 3 octobre 2023, que le programme "Académie des Talents" (ACT) est destiné à améliorer l'accès, l'offre de formation et la couverture nationale de l'ETFP, de manière à répondre aux besoins de formation des jeunes. Il intervenait au cours de la tribune d'échanges et d'information "Tout savoir sur (TSS)" du CICG, sur le thème "Académie des Talents", un dispositif mis en œuvre par le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage pour renforcer la capacité d'accueil de l'ETFP et améliorer les rendements interne et externe de ce dispositif. (Source : CICG)

ACADÉMIE DES TALENTS (ACT) : PLUSIEURS PROJETS MIS EN ŒUVRE AU COURS DE L'ANNÉE 2022

Plusieurs projets ont été mis en œuvre en 2022 dans le cadre du programme "Académie des Talents" (ACT) du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFP), a affirmé ce mardi 3 octobre 2023, à Abidjan-Plateau, le directeur général de la Formation initiale (DGFI) du METFP, Atté Alain Bernabé Yavo. Il était l'invité de la conférence de presse hebdomadaire du CICG, dénommée "Tout savoir sur (TSS)", retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement. Le DGFI a en effet indiqué qu'en 2022, plusieurs établissements ont été réhabilités et équipés. (Source : CICG)

Sport ↪

"LA 5G VA FACILITER LE BON DÉROULEMENT DE LA CAN" (ASMAE LACHAB, EXPERTE HUAWEI)

Le déploiement de la technologie 5G va "faciliter le déroulement de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 prévue en Côte d'Ivoire du 13 janvier au 11 février 2024", a estimé, mercredi 4 octobre 2023, à Abidjan, Asmae Lachab, une experte chez Huawei, le géant chinois des technologies. Elle s'exprimait au cours d'un panel sur le thème : "Déploiement de la 5G : défis et perspectives", organisé à l'occasion de la première édition du Forum des radiocommunications qui se tient depuis mardi dernier dans la capitale économique ivoirienne. "La technologie 5G va changer notre vie et va faciliter le déroulement de la CAN", a insisté Mme Lachab.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

www.gouv.ci **101**
Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale